



Una gran derrota roja al intentar un ataque a nuestras posiciones de Teruel

Los marxistas dejaron en nuestro poder un centenar de muertos y otros tantos prisioneros.—Se les cogió un tanque ruso, varios fusiles ametralladoras y muchos fusiles y municiones

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 25 de enero de 1938. (II Año Triunfal):

En el día de hoy, en el sector de Teruel, atacó el enemigo algunas de nuestras posiciones, que resistieron brillantemente; y acudiendo con rapidez otras fuerzas nuestras, no sólo contribuyeron a rechazar a los rojos, sino que los persiguieron, causándoles numerosísimas bajas y obligándoles a dejar en nuestro poder cerca de un centenar de muertos y otros tantos prisioneros, varios fusiles-ametralladoras, muchos fusiles y municiones y un tanque ruso.

Salamanca, 25 de enero de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Santa Genoveva de España

Aunque la Francia oficial, la del «Frente Popular», la masónica-judía, está sosteniendo con criminales aportaciones bélicas la guerra en España en ayuda del frente rojo presidido por Negrín, la auténtica Francia, en protesta táctica del hecho oficial, viene frecuentemente dando ostensibles pruebas de su simpatía por la Causa nacional que defienden los buenos hijos de España. He aquí un ejemplo más que añadir a los que ya se han dado a conocer:

Un patriota francés, Roger de Saivre, concibió y exteriorizó la idea de expresar la solidaridad de los católicos y patriotas franceses «a los heroicos defensores de la patria española», ofreciendo a éstos un santuario que «se convierta en símbolo viviente de amistad y en el cual puedan elevar sus oraciones las viudas, madres y huérfanos de los liberadores de España». La iglesia cuya edificación se propone, sería levantada en un pueblito vasco cercano a la frontera francesa, «a fin de que allí pudieran encontrarse los franceses y los españoles que tienen conciencia de sus deberes». La Patrona sería la santa francesa, la Patrona de París, Santa Genoveva. El santuario se titularía, por tanto, Santa Genoveva de España.

«Le National» da cuenta del éxito de esta iniciativa en su edición de 15 del actual y reporta la constitución de un Comité Nacional francés para llevarla a cabo. Este Comité acaba de lanzar un manifiesto, bajo el título «Por la defensa de la Civilización Cristiana contra la Barbarie». He aquí algunos de sus párrafos más expresivos:

«Desde hace muchos meses España sufre la más terrible de las guerras civiles. Conmovida en sus cimientos por la potencia destructora de un régimen extranjero, el ejército de la revolución está librando dentro de la nación española la más horrible batalla. Por millares, hombres, mujeres, niños, sacerdotes, monjas, han sido martirizados. Los revolucionarios marxistas han perseguido implacablemente sus propósitos: subvertir el orden social y arrancar del suelo hispano las profundas raíces de la religión tradicional». El manifiesto alude y cita luego diversos fragmentos de la Carta Colectiva de los Obispos españoles, justificativos de la reacción antimarxista y patriótica encarnada en el Movimiento Nacional.

«Esperamos—prosigue—que pronto España quedará enteramente pacificada. Será preciso entonces reconstruir ciudades enteras, resucitar hogares desaparecidos y restaurar el patrimonio moral y material de la Nación... y es preciso que Francia, la Francia verdadera tradicional, demuestre a la España Nacional, victoriosa, renaciente que, lejos de favorecer el desorden y la insurrección, quiere, por el contrario, conservar hacia el noble pueblo vecino, las relaciones culturales y espirituales del pasado».

«Los autores del llamamiento, no ocultan, en fin, la ineludible oportunidad política de su gesto cristiano: «Mañana Franco será el Jefe de una España pacificada, reconciliada, y hay que evitar desde ahora que Francia se halle ausente en el nuevo Estado; antes al contrario, es preciso que mantenga con ella relaciones de afectuosa confianza y de cordial amistad».

Intento de recobrar una nave española cargada de oro

LONDRES.—Después del éxito alcanzado por los buzos del «Sorima» que consiguieron recuperar todo el oro que se hallaba encerrado en las cajas de seguridad del buque «Egipeto» hundido en el Canal de la Mancha, se intenta por parte de una com-

pañía anglo-holandesa llevar a término una operación semejante sobre los restos del «Duque de Froenca» hundido hace 350 años en la Bahía de Tohermory en las proximidades de la costa escocesa.

El valor del tesoro se estima qu-

La prensa roja, sin papel para sus ediciones

BARCELONA.—La falta de papel que tan serios trastornos está originando a la prensa roja, se encuentra en su fase culminante hasta el extremo de que ya son varios los diarios que han suprimido ediciones y que incluso en algunas localidades han cesado definitivamente su publicación.

Como el Comité encargado de administrar el reparto de papel lo hace ayudando a los periódicos que apoyan la política del Ministerio rojo e impidiendo por todos los medios su entrega a los no simpatizantes, «Solidaridad Obrera» se ha preocupado concretamente de su caso particular. A tal efecto ha impuesto a partir de primero de año una contribución de prensa a sus afiliados con la que adquiere el papel en Francia, aunque oficialmente este papel figura como regalado por los anarquistas franceses a sus camaradas de España para evitar que el Comité del papel de Cataluña pueda prohibir su entrada en España como producto de una acción aislada.

Cursillo para agricultores en Guipúzcoa

SAN SEBASTIAN.—En el salón de sesiones del Ayuntamiento de Usurbil se ha inaugurado un cursillo organizado por la Jefatura provincial del Servicio Agronómico sobre el tratamiento de invierno de los frutales y poda de los mismos en particular del manzano.

Presidieron el Gobernador civil de Guipúzcoa, el inspector del Cuerpo de Ingenieros, jefe del Servicio Agronómico de Guipúzcoa, director de la Escuela de Ingenieros Agrónomos de Madrid y los profesores del cursillo, el alcalde, secretario y párroco de Usurbil y un representante de la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda. Pronunciaron discursos el inspector del Cuerpo Agronómico y el Gobernador civil. Acto seguido se explicaron las primeras lecciones del cursillo a los agricultores que asistían al mismo.

LOS RESFRIADOS

y fiebres gripales se evitan y curan rápidamente con PILDORAS DE LA CRUZ NEGRA de clorhidrato qq.

Depositorios generales: Pérez del Molino S. A.—SANTANDER.

zás con un exceso de optimismo en 23 millones de libras esterlinas, consistiendo no solamente en los millones de ducados españoles que deberían haberse utilizado para pagar los estipendios de la Armada que debía invadir Inglaterra, sino incluso todas las joyas de la corona española.

Teniendo en cuenta los tres siglos transcurridos desde el hundimiento, durante los cuales el casco de la nave ha sido recubierto por una capa de arcilla, la expedición que dará principio a los trabajos de recobro, se iniciarán en la primavera próxima, y se hallará equipada con una «Torre de Buzo» especial, que según se asegura es capaz para penetrar a través del cieno que recubre el objeto que se persigue.—(USI).

Las nubes rojas de anoche

El pueblo de Avila intrigado por el sublime espectáculo

El fenómeno

Habían transcurrido dos horas desde la puesta del sol y faltaban todavía siete para la aparición de la luna, cuando se vieron anoche sorprendidos muchos transeúntes con un fenómeno extraño y un tanto pavoroso, que allá en el cielo y por la parte Norte se les ofrecía ante su vista. Unas grandes manchas, emitiendo luz de color rojo ladrillo, a manera de gruesas nubes en ignición terrorífica, desplazábanse lentamente de Este a Oeste con alternativas en su extraña luz y hasta en su existencia. El ánimo de los espectadores permanecía suspenso entre el temor y la duda, buscando cada cual a su gusto la explicación del fenómeno, ora en el terreno metafísico, ya en el astronómico, pocos en el meteorológico, y no faltaban asustadizas mujeres que en el supersticioso. Trascendió la noticia; formáronse corrillos y la parte Norte de la muralla se pobló de observadores y comentaristas.

No tuvimos la suerte de ver el comienzo, indudablemente de interés. Cuando llegamos, pasadas las ocho del reloj, habían disminuido las manifestaciones luminosas y quedaba una tenue luz roja como suspendida de alguna constelación estelar. Pero poco a poco fué reiterándose el fenómeno: apareció la franja algo discontinua desde el Nordeste, en que aparentaba salir del horizonte, se elevaba hasta aproximarse a la estrella Polar y se difuminaba allá donde parece que el Camino de Santiago encuentra a la tierra. Comprendía, pues, un cuadrante, y en el centro se elevaba entre 10 y 20 grados, dejando despejada la línea del horizonte, el cual se iluminaba a la vez con una luz blanca hermosa, como si se tratase del anuncio de un amanecer plácido. «Sería que el Sol cansado de salir por Oriente durante miles de siglos, quería sorprendernos con el sitio y la hora para descubrir los «cacos» de hortalizas o las parejas de enamorados? No; los astros son muy formales y aunque quizá en algún día no lejano, por culpa de cualquiera de ellos, nos veamos instantáneamente destruidos y pulverizados, dando lugar al fin del mundo, no por poco temido inevitable y definitivo, creemos que por ahora no es de temer queden incumplidas las exactas leyes de la Astronomía, con sus predicciones a largo plazo.

La nueva sguidez del fenómeno que nos ocupa, ocurría entre ocho y media y nueve. Varias franjas blancas, o rayos de aspecto solar, atravesaban a lo ancho la zona enrojecida. Parecían venir del supuesto sol del horizonte, precisamente en el meridiano, subsistiendo menos de un minuto. La forma general de la nube roja (a cuyo través no dejaron ni por un momento de verse las estrellas) evolucionaba rápidamente, tendía a disminuir en sus contornos; el rojo se hacía más oscuro, y allí quedaban óstigios para varias horas, cuando la gente fué retirándose a sus casas,

Unos recuerdos y una hipótesis

Debemos tranquilizar a los tímidos y asustadizos, transformando la visión dantesca de su mente en admiración agradable de un fenómeno puramente físico, próximo a nosotros y ya conocido. Para ello convendrá recordar algunos conceptos de geografía física que nos ayuden a desentrañar el problema, y situemos al lector en los tres casos en que pudo tener origen el extraño suceso. ¿Procedía de la tierra como consecuencia de las emanaciones gaseosas, explosiones volcánicas, explosiones artificiales (o no naturales) como de fábricas, cañones, etc., y en ese caso el gas había permanecido en contacto con los seres humanos, disipándose luego en la atmósfera a poca altura? Debemos desecharlo. Apenas hay gases luminosos por sí propios, y en general para seguir en su condición de gases independientes deberían permanecer en la troposfera y en las capas más bajas de ésta, o sea, a menos de dos mil metros de altura.

Por otro lado el crepúsculo astronómico, que dura hasta que el sol se halla 18 grados bajo el horizonte, había transcurrido con exceso; los rayos solares pasaban, por consi-

guiente, en nuestro meridiano, a decenas de kilómetros de altura; allí en donde la presión es de una décima de milímetro o menos (recordando que la presión normal al nivel del mar es de 760 milímetros y la de Avila 670 aproximadamente). La luz del sol no podía afectar a aquellas raras nubes, y tampoco la de la luna, a esa hora muy hundida todavía bajo el horizonte.

V de las estrellas... sólo diremos que, sumada la energía que radian luna, planetas y estrellas, no vale la diezmilésima parte de la que nos envía nuestro astro rey. Una insignificancia, como se puede ver.

Aquellas masas de aspecto apocalíptico tenían que estar altas, muy altas y lejos de los constantes cambios térmicos y dinámicos de nuestra atmósfera inferior.

¿Estarían en los espacios interplanetarios, quizás cerca de Júpiter, el dedicado a aquél dios de los paganos «cuncta supercilia» moventis, que conmueve al Universo al fruncir las cejas, según la hipótesis de Horacio?

José Corella (Del Instituto Geográfico).

Mañana completaremos esta información con el estudio que considere más acertada.

Tocan las sirenas para ocultar las caravanas de heridos

PARIS.—Por noticias que merecen absoluto crédito se sabe que en el frente de Teruel las bajas sufridas por los rojos han sido tan enormes que en la actualidad se calcula en 8.000 los heridos llegados solamente a Barcelona, y en otras ciudades igual. Para evitar la mala impresión que el desfile de estos convoyes causa en la población de la retaguardia se viene haciendo que lleguen los heridos en el mayor número posible de vehículos.

a la misma hora, ya entrada la noche y se da la señal de alarma durante media hora aproximadamente. Sin embargo esta argucia que al principio de la guerra fué creída por la gente que tomaba el toque de las sirenas como un aviso de la presencia de aviones nacionales da lugar ahora a agrios comentarios por parte de la población que ha de sufrir las naturales molestias de la alarma conociendo la finalidad que con la misma se persigue.

6.000 mil duros de multa por ocultación de trigo

—(o)—

SEVILLA.—Por ocultación de trigos se ha impuesto una multa de 30.000 pesetas al fabricante de harinas de Villamartín, Francisco Romero. Había ocultado ocho vagones de trigo y posteriormente se ha podido averiguar que lo ocultado ascendía a algo más de treinta y dos vagones.

Instruidas las oportunas diligencias se le ha impuesto la citada multa, ejemplo de la justicia con que en estos casos se procede.

Funeral por los sacerdotes sevillanos asesinados

SEVILLA.—El Cardenal Segura ha dispuesto que el próximo viernes se celebren solemnes honras fúnebres en sufragio de los sacerdotes y seminaristas asesinados en esta

Los premios de la Lotería de Sevilla

SEVILLA.—En el último sorteo de la Lotería Patriótica, los premios mayores fueron los siguientes:

Primero, 13.217, 100.000 pesetas, Salamanca y Tetuán. Segundo, 11.309, 40.000 pesetas, Oviedo y San Sebastián. Tercero, 7.424, 20.000 pesetas, Coruña y Huelva.

Premiados con 1.500 pesetas: 1.202 2.793, 6.371, 6.726, 8.377, 9.729, 10.426, 13.273, 14.570 y 15.008.

Visado por la censura

provincia por la horda roja. Pronunciará la oración fúnebre el mismo Cardenal.

GLOSAS ACTUALES

Muy "Frente Popular,"

Nos parece, y ha de parecer a cualquiera, estar leyendo la información nacional de los periódicos españoles en los años y singularmente en los meses inmediatos anteriores al glorioso Alzamiento del Ejército, cuando ahora leemos, lo que se refiere a la situación en la República francesa. Bajo la siniestra magistratura del Frente Popular, se angustia en una crisis de toda su economía y de toda su espiritualidad, abocada al colapso mortal, el enorme dinamismo y la vitalidad hasta ahora imperturbable de la nación francesa. Y con ser mucho y muy fragoroso lo que la Prensa acoge en sus planas, no está en eso el mayor dramatismo de la situación francesa sino en lo último e insobornable de la conciencia colectiva y de la conciencia individual. Como acontecía en España en el ciclo consabido que culminó en el primer semestre de 1936. También aquí teníamos la calle sacudida por todas las turbulencias siempre en potencia de crimen y casi siempre con el crimen como actividad que la llenaba; y en los talleres, y en la Universidad y en las Corporaciones, enraizada hasta Dios sabe qué profundidades, la cizaña de la guerra civil de los espíritus.

También aquí había un Gobierno que era juguete de esa calle en rebeldía cuya paz se había ausentado de su ámbito. También aquí se estremecía la entraña misma de la nación, mientras los sicarios del Poder pretendían mantener una apariencia de orden público material, mediante el incremento en progresión geométrica de las fuerzas armadas, corroidas asimismo por el cáncer de la revolución marxista. También aquí la Dirección General de Seguridad garantizaba que era suya la calle porque la acordaba con sus hombres perchados de fusiles, pistolas y ametralladoras; ¿suya la calle?, no, sino de los portadores de las armas que eran en definitiva, los agentes de la criminalidad erigida en Poder, a cuyas

manos había de caer asesinado, en la madrugada trágica del 13 de Julio, José Calvo Sotelo... También aquí... Pero huelga prolongar el paralelismo entre la situación actual francesa y nuestra propia situación en los tiempos precedentes al Alzamiento Glorioso. El cuadro clínico se repite con esa tercarmonotonía en que la Humanidad delincuente reincide en sus crímenes y en sus depravaciones. Si nada nuevo hay bajo el sol, nada puede haber, con doble experiencia, en la práctica revolucionaria sino los refinamientos y las insistencias sádicas sobre los mismos motivos criminales: ¿Qué emoción de novedad va a tener, pues, para nosotros los españoles el drama en que se abisma la Francia sojuzgada por la horda soviética?... Todo muy «Frente Popular». Es la fórmula concisa y, por lo expresiva, feliz en que nos es dado endosar a los historiadores de esta época de Europa la tarea de forjar su crónica. Alguna ventaja había de deparrarnos el hallazgo de los asesinos y salteadores que ingeniaron la comandita cuyo nombre «de guerra» es el de «Frente Popular». Con decir que todo lo que ocurre ahora en Francia, como todo lo que aconteció en España en los años inolvidables es «muy Frente Popular», está definida una situación revolucionaria.

Sería sadísimo asistir al desarrollo de las cosas en Francia con una morbosa fruición en espera de que allí, como aquí, las cosas desembocaran en un movimiento salvador emanado de la propia conciencia nacional. Pero si Francia había de gemir bajo la garra del Frente Popular y es un hecho inevitable que así surriese, su única redención está en lo que salvó a España. Y nuestra enorme expectación—con nuestro anhelo solidario con lo mejor de la nación francesa—es ver si Francia saca de la inenarrable tragedia la triaca que la salve para siempre...

Luis de Iduaquez.

La Radio como instrumento de cultura

En el tiempo fué la imprenta la revolucionadora del orden cultural en el mundo, y aun hoy, los países al hablar de su cultura hablan inmediatamente de su prensa y de sus editoriales. Gutenberg hizo, con su sencillo invento, una revolución, no en la cultura misma sino en los instrumentos que la iban a poner al alcance del pueblo.

Pero el ingenio humano no se ha parado en esto; sus aspiraciones han ido siempre más allá de lo logrado. A veces damos con caricaturas de los tiempos pasados, en las que se nos ofrece una revelación del futuro, p. e., una escena casera en la que una familia sentada en torno de una mesa escucha los sonidos alegres de una caja mágica, algo semejante a nuestro aparato receptor. Y estas afioranzas innatas del hombre por lo nuevo, que hicieron soñar al caricaturista con ilusiones fantásticas, dieron también a los sabios investigadores el impulso para realizar lo inaudito, la invención de la Radio.

La Radio es el lazo que une a los pueblos y que, por ser el exponente del nivel de cultura de cada país de su ideología y de su carácter peculiar, facilita en alto grado, la recíproca comprensión entre los pueblos. Pero la Radio tiene además otra ventaja, más a mano, pues, por ella, todos los habitantes de un país, por extenso que sea, quedan estrechamente vinculados. Los contrastes entre las capitales, por una parte, y las pequeñas ciudades y aldeas, por otra, se borran por completo. Antes había sido privilegio de una mínima parte el asistir a grandes funciones de teatro, a conciertos de célebres pianistas, violinistas etc., en una palabra, la mayor parte del pueblo vivía apartada de la vida cultural y política de su país. Los

campesinos; separados de los centros culturales, pasaban sus días en la soledad de sus comarcas rurales ignorándolo todo. Hoy es otra cosa. Con su aparato receptor, el campesino está siempre al tanto de los grandes sucesos políticos y culturales de su país. Un servicio meteorológico le da noticias valiosas y en la hora oportuna le informa de todos los adelantos útiles a la agricultura.

Para los Gobiernos, la Radio constituye un instrumento eficaz de instrucción cultural, artística y política. Pero no basta que la organización artística y la selección del programa sean perfectas. Esto es algo que se sobrentiende. Todos estos esfuerzos serían nulos si no fuesen acompañados de igual perfección técnica. Para distribuir bien las emisoras en un país es necesario que se estudien a la perfección todas las condiciones del terreno. Alemania, por ejemplo, tiene, además de sus emisoras para el uso interior, emisoras de ondas circulares para Europa y de ondas dirigidas para los países de Ultramar.

Además es indispensable una estrecha colaboración entre las emisoras y la industria radiofónica del país respectivo. Esta debe siempre estudiar las posibilidades de un mejoramiento técnico de los accesorios de la Radio, es decir, de las válvulas, de las antenas, de los receptores, etcétera, por citar algunos. Así pudo ofrecer, por ejemplo, la Casa Telefunken en Alemania un nuevo sistema de antenas, que suprime el «fading local» y asegura una recepción perfecta e ininterrumpida en un círculo de 120 150 km. alrededor de la emisora. Esta antena consta de una torre de acero que termina en un mástil de longitud variable irradiándose del

Lo eterno de España

Dos palabras que vibran ahora con atractivo de arcano sobre las almas expectantes: España nueva y España tradicional. Una antinomia al menos aparente. En estas horas de gravedad y trascendencia, cuando la paradoja—símbolo frecuentísimo de espíritus caducos—parece que debería ser extraña.

Quizá pueda explicarse por esa otra expresión, ya manida, pero que ahora se vive cincelada en charlas y revistas: vino nuevo en odres viejos; pero, que a fuer de difusa necesita una explicación imperiosa, que se alcance desde las mismas bases.

Permánese se estremecía hace poco ante la palabra *revolución*. Si admitimos crudamente el elemento de novedad, a que aludíamos, la revolución se impone. Lo difícil es conciliarla con la idea densa de tradición. Pero cuando un valor nuevo se introduce se cambia más o menos la forma por una revolución de lo preexistente. Discutamos si hablando de España hay que hablar de España nueva. De negarlo, entonces sí, hay que cerrar el paso a lo revolucionario, a la innovación, por lo demás la palabra se ha adoptado en todos los sectores vitales, hasta católicos, del siglo XX, aunque conserve todavía con preferencia ese gusto nauseabundo de bajo origen popular, que hiere sin duda la exquisita sensibilidad del poeta.

Tradición es lo viejo que fluye hasta nosotros. Un hilo recio que nos une al pasado, pero vitalmente. Es aquello que se encuentra en el fondo de un ser moral que vive en la sucesión del tiempo, y que no puede romperse, sin destruirse, convirtiéndole en otro.

Revolución y tradición, nuevo y viejo, hoy y ayer son antagonicos. Y sin embargo se explican y conviven en la actual acepción cultural con que se emplean al aplicarlos a la vida de la madre España. Claro está, que no rozan para nada a esos valores atónicos, imponderables, accidentales, que viven en el afuera del ser, sin constituir su esencia, sin trascender como indispensable requisito en la actividad interna immanencial del mismo, ni se incrustan en él como forma inamovible de adhesión intocable. Son los otros, los de adentro, los del ser o no ser los que se estudian. Intentémoslo concretando.

España es un pueblo, que cristaliza con los Reyes Católicos. Antes, los componentes diversos con sus aportaciones ricas y profundas. Luego, su historia, manifestación auténtica de su entraña viva.

Subió tan alta la llama—vigor incontenible de su fibra robúsia—que cayó en seguida, como ley de esfuerzos altos en las cosas humanas. España no pesó siempre en la balanza de Europa... Pero en el hondo de su vivir la misma vida, latente.

Corrió el tiempo. Entre los Reyes Católicos, Cisneros... y nuestros días, cuánta polvareda arrojada! Apenas si se veía la luz. ¡Fango de Anti-España cubriendo el esmalte glorioso; mercancías exóticas ocultando los frisos de mosaico en oro; costra grimosa de sucias doctrinas sobre la blancura

todo las ondas sin cable de antena especial. La torre cambia su altura en relación con la longitud de onda y tiene grandes ventajas sobre las antiguas antenas horizontales. Precisamente para los países de gran extensión territorial y de poca densidad de población, este sistema de antenas es de gran importancia, porque garantiza una recepción perfecta a largas distancias, sin que la energía radiada de la emisora tenga que ser aumentada.

Muchas cosas quedan por decir en este sentido, pero lo esencial es recalcar que se necesita la íntima colaboración entre la emisora, la industria del ramo y las organizaciones técnicas y artísticas del Estado, para hacer de esta institución el medio de cultura que le corresponde en los pueblos que marchan al frente del progreso.

Pascasio Trujillo.

de un entender iluminado...! Apenas se veía la luz. Verdad es que no faltaron espíritus finos, pupilas escrutadoras que siguieron recibiendo su resplandor de ella en los ojos, y que con cariño de tesoro proyectaron su reflejo a través de las nieblas; Balmes y Penoso, Menéndez y Pelayo, Maeztu...

Pero las sombras seguían espesando la noche. Dios hubo piedad. Y vino la guerra. El polvo se apaga con sangre; las manchas se lavan con heroísmo. Volvió a aparecer España a la vista de todos.

Y surgió el grito; ¡volvamos a nuestra fuente! Y se planteó el problema; ¿La tradición? ¿La revolución? ¿Lo viejo? ¿Lo nuevo?

Los tiempos no son iguales. Hoy no es el siglo de oro. Mirar hacia atrás con añoranzas románticas para nada sirve. Vivimos nuestros días. En ellos, lo que hay que estudiar no es el inventar comprar Españas nuevas. No sería España. Sería otra cosa, Pero tampoco calcarnos sobre lo que ya pasó para no volver.

Lo que hay que hacer es descubrir la vena perenne, esa esencia íntima de España, que no es de ayer ni de hoy, que es de siempre. Tradición sí, pero una tradición bien entendida. Una tradición que se funda con la revolución constante ante los elementos extraños que llegan atacando el meollo de nuestra vida racial. Revolución permanente aunque sea un tanto insignificante lo que venga. Revolución también conquistadora, para ir recibiendo las variaciones extrínsecas, accidentales que trae y lleva la sucesión de las cosas, a fin de hacer valer más fuertemente lo que no cambia, lo que permanece, lo que es eterno.

Esos valores que son de siempre. Cuando se trata de ellos no podemos evocar el pasado ni el mañana. Son de hoy de un hoy presente continuo. ¿El instante o momento eterno del sistema nictrazchiano? No tenemos necesidad de esos vanos recursos.

Es mucho más sencillo y natural, como muy bien ha escrito don Herwegen, el metafísico de la liturgia, en su bella obra «Von christlichen Sein und Leben».

Lo eterno de España. Que no es del tiempo de los Reyes Católicos, ni de hoy, sino de todas las épocas. Nuestra tradición española, rica y concreta, de contenido exacto. Lo que hay que hacer es esa excavación y esa vigilancia constantes que la muestren y conserven. Para ello, esa revolución española a la vez, que se yerga ante todo naturalismo liberal o marxista, que quisiera borrarla. Así entendida, vivimos ahora una revolución sublime, la que se levanta viril ante la destrucción secular y traidora de la Patria. Una revolución que al mismo tiempo se apropia el molde moderno, y como tal caduco, donde verter aquella tradición en los días presentes. Mañana será otro. Siempre es necesario alguno. Importante en verdad, y acomodado en todos los siglos al vino generoso y constante que recibe. Las formas exteriores, aunque mudables, no son indiferentes. Por fuera viene la perversión de dentro.

A empalmar con lo nuestro. Ni nuevo ni viejo. Con lo único, con lo eterno. Con nuestro sentido católico, alma y vida, como enseñó Menéndez Pelayo, y repiten Mella, Maeztu, Pemán y todos, de nuestro ser nacional.

A buscar lo que vive. Como cifró hermosamente el P. Huidobro S. J., valiente capellán muerto en batalla, exponente de la juventud española, que se apresta a pensar: «Lo viejo dejar que se caiga. Sólo lo que es actual puede obrar y obra. Busquemos lo nuevo, que es lo más antiguo, porque es el espíritu, para el cual y en el cual no hay correr del tiempo».

Juan de Yepes

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta, Colón, 32, 2.ª izquierda, PALENCA. Se remiten catálogos gratis.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Avila De gran interés para todos los productores y demás vendedores de trigo

Se pone en conocimiento de todos los tenedores de más de 5.000 kilos de trigo, que deseen venderlo al Servicio Nacional, que hasta el día 30 de este mes se admitirán en las Comarcas de Avila y Arévalo cuantas ofertas deseen hacer todos los tenedores de trigo, para su venta el próximo mes de Febrero.

Los tenedores de trigo que hayan declarado para la venta menos de 5.000 kilos no tiene necesidad de hacer oferta, sino que continuarán llevando su trigo a los almacenes del Servicio sin otro requisito.

Avila 22 de Enero de 1938. (II Año Triunfal), el Jefe Provincial. — Mariano Hinojal.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

«El Sitio del Alcázar», de Mac Neill-Moss

Un libro interesante, entre los muchos libros interesantes que el hecho de la guerra española ha suscitado en la producción literaria en lengua inglesa es el de Geoffrey Mac Neill-Moss: «El sitio del Alcázar», publicado en New York.

Mac Neill-Moss conocía ya Toledo y estuvo en la Imperial ciudad inmediatamente después de su liberación por las tropas nacionales. Visitó los lugares inmortales, inmortalizados una vez más por la gesta heroica de los defensores de España, obtuvo una documentación preciosa, entre ella el diario de un oficial y la correspondencia de otro, redactados ambos en el recinto histórico en los días terribles, recogió testimonios palpitantes de labios de los propios defensores y pudo comprobar sobre el terreno las dificultades de la defensa y darse cuenta de lo que había sido la vida del Toledo rojo.

El relato tiene una precisión minuciosa impresionante en su simplicidad, el atractivo del más sugestivo libro de aventuras y un acento épico en todo lo largo de sus páginas. Todo se describe, la figura gloriosa del coronel Moscardó, su sacrificio ejemplar, las privaciones y angustias de los sitiados, la explosión de las minas, el aprovisionamiento por los aviones nacionales, la devoción de los héroes a la Virgen bendita del Alcázar, las propuestas de rendición rechazadas, la emotiva figura de doña Carmen Aragonés, y al final, como apoteosis, la liberación... A través del libro, la gesta sublime se proyecta con acentos de grandeza legendaria.

Intercalados en la relación diáspira de la defensa del glorioso recinto, figuran capítulos que no pueden olvidarse: por ejemplo los consagrados al avance de las columnas nacionales. Cita el caso de la conquista de Badajoz (a propósito de la cual desvanece la absurda patraña de las ejecuciones, tejida en las columnas de «Herald Tribune» por Raymond Packard, el escritor que no ha visitado Badajoz) y escribe:

«Wellington con 21.000 hombres y 52 piezas de artillería tardó 18 días en tomar Badajoz. Vagüe y Castejón, con 300 hombres y 4 cañones de campaña lo tomaron en tres días».

De las páginas descriptivas del Toledo rojo nos limitamos a copiar un párrafo:

«Había en Toledo unos 600 sacerdotes. Pocos consiguieron escapar. Se sabe de siete que sobrevivieron. Los restantes fueron asesinados».

Muchas páginas heroicas han escrito el valor, el patriotismo, la fe del Ejército y del pueblo español, hermanados en la tarea gigantesca de la reconquista de España. Página senera es la que escribió aquel puñado de héroes, falto de todo, menos de aliento espiritual, entre una lluvia de obuses y el estallar de las minas marxistas. El libro de Geoffrey Mac Neill-Moss, constituye el homenaje de la verdad a esos héroes.

España recobrará todo su territorio. España vivirá horas de paz, libe-

El Caudillo y «Auxilio Social»

Diariamente desfilan por las instituciones de «Auxilio Social» personalidades extranjerías que acuden de los más diferentes países a conocer la España auténtica y que interesándose por la labor constructiva emprendida por la retaguardia se asombran de la organización y el desarrollo amplísimo y eficazmente encauzado de «Auxilio Social», dando a conocer sus opiniones encomiásticas en la Prensa del mundo. Estas opiniones pueden satisfacer plenamente al pueblo español que con tanto entusiasmo toma parte en la Cruzada contra el hambre, el frío y la miseria.

Recientemente ha sido la propia voz de su Caudillo, el Generalísimo Franco, la que en unas declaraciones al representante de la «Prensa» de Buenos Aires ha manifestado que «El «Auxilio Social» es la gran obra del Movimiento, que hace llegar a los últimos lugares la ayuda al desvalído y convierte en realidad tangible las palabras auxilio y solidaridad española. Y es el establecimiento del «Servicio Social» de la Mujer el que eleva y estimula la aportación de la mujer española a la gran obra social». Frases que definen, breves y exactas, este esfuerzo colectivo de todos los españoles de entresayudarse en un gesto de verdadera hermandad, esta aportación en trabajo, en amor, en metálico y en especie—disciplinada y ordenada de manera fecunda por los camisas azules del «Auxilio», esta rebeldía juvenil e hidalga contra el dolor de muchos destinos humanos, este impulso generoso de remediar y prevenir y esta impaciencia de justicia que es la esencia característica de nuestro Movimiento.

Sección religiosa

SANTORAL

ENERO 27 JUEVES

San Juan Crisóstomo. La misa y oficio divino son de San Juan Crisóstomo, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Fiesta mensual de la Virgen Milagrosa

PP. Paules.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general. Por la tarde, a las cinco, exposición, rosario, ejercicio, plática por el R. P. Calles, cánticos y reserva. El día 28, a las ocho, misa por los difuntos de la Asociación.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Se celebran los cultos reglamentarios de la Archicofradía. Misa de Comunión a las ocho y media. Por la tarde, a las cuatro, solemne Hora Santa de Reparación; se aplica por España.

La plática a cargo del R. P. Manuel Ortega, director de la Archicofradía.

El reconocimiento de la España Nacional favorecerá la paz europea

BUDAPEST.—El ministro de Negocios Extranjeros en un informe sobre la última Conferencia tripartita, presentado al Parlamento, ha declarado que en cuanto al reconocimiento «de jure» del Gobierno del General Franco por Austria y Hungría se ha realizado por tener la seguridad de que dicho reconocimiento no perturbará la paz europea sino al contrario.

rada del oprobio marxista. Y en lo futuro, cuando queramos recordar los hechos legendarios de la guerra y revivirlos con toda precisión, cuando nuestro espíritu quiera saturarse de grandeza histórica, rememorando la Defensa del Alcázar, forzoso será hojear las páginas de este libro perfecto, que escribió un norteamericano que se llama Geoffrey Mac Neill-Moss.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Cirol postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Cirol telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS

Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55
B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las	7,00
325, Mixto para Salamanca, a las	17,40
107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20
de viajeros a Las Navas, a las	11,15

LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a las	2,05
408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las	22,00
de viajeros de Las Navas, a las	17,40

Otra vez te olvidas de esto!

En estos días fríos y húmedos debes tomar sin falta, al dirigirte a tu trabajo, una pastilla de Panflavina. Nosotras las mujeres tenemos que pensar en todo.

Pastillas de **Panflavina**

Curan y evitan las anginas. Preservan del contagio. Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original «Bayer».

Publicidad «Victoria»—Sevilla.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort.
Se sirven bodas y banquetes.
Omnibus a todos los trenes.

Propietario: **Gregorio Barragán**

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, II.—Salamanca

Lea V. «El Diario de Avila»,

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

REUMATICOS!

Si queráis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento ortorrématico «KARMEL». Lo vende en todas las farmacias de AVILA.

«Pomada Cereo», cura
SABAÑONES ULCERADOS
eczemas, úlceras, quemaduras, herpes

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. V asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid
Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía.
Consulta de doce a una.
Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes
Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pls. por correo, 2 pls.

Al acostarte, piensa con verdad: por mí hoy sufre menos el rigor del invierno un soldado de España. Los ángeles velarán tu sueño.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	16	Llegada a Arévalo a las	17'30
de Arévalo a las	7'30	a Avila a las	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
de Piedrahita a las	9'30	a Barco a las	10'15
de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13'45
de Piedrahita a las	14	a Avila a las	16

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
de Arevalillo a las	11'30	a Avila a las	14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas a las	11'30
de Arenas a las	12'30	a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenega a las	10
de Navaluenega a las	12'30	a Avila a las	15

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	15	Llegada a V. del Obispo a las	18
de V. del Obispo a las	7	a Avila a las	10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 18	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las 18

LINEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12
	Llegada a Leganés a las 15'30
	a Oetape a las 15'40
	Llegada a Leganés a las 13'40
Salida de Oetape a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40
	Llegada a Avila a las 19

CORREO MILITAR A LEGANES Y OETAPE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13
	Llegada a Leganés a las 17'55
	a Oetape a las 18'05
	Llegada a Leganés a las 9'40
Salida de Oetape a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13'15
	Llegada a Avila a las 16'50

Es fácil criar vigorosos a los niños cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en cualquier época. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (lumbre incluida), en Farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA.

Ayer terminó la Asamblea de Padres de Familia

Ayer tarde terminaron los labores de la Primera Asamblea de Padres de Familia con una solemne sesión de clausura.

El Doctor Enriquez de Salamanca

Comienza su disertación el sabio catedrático diciendo que esta sesión pretende convertir las flores de los días pasados en frutos que nos den el panorama de la Asamblea de Padres de Familia.

Después de lamentar la ausencia del propagandista al que sustituye glosó la lección pronunciada por el Teniente Fiscal, señor González Serrano, cuya tesis señalaba los males de la sociedad actual resumida en el error y en la desvinculación social; error que se refiere a la vida individual, a la vida social y a la vida política y por cuya causa se intensificaron las leyes en forma de lepra que mata en lugar del espíritu que vivifica intentándose con ello trocar la realidad en un artificio. Dice que son patentes las características que se marcan en la reacción de España, demostrada por el Glorioso Movimiento.

Se refiere a continuación a la importancia del discurso del señor Martínez, que habló de la influencia del ambiente familiar en el cultivo de los selectos—selectos que son los que han de dar el pan espiritual a la sociedad—los sacerdotes. Advertía como la familia cristiana si quiere tener el deseo sobrenatural de la selección de los hijos necesita la oración y la educación esmerada, a lo que se opone la poca cultura y la vida regalada y muelle. Lo mismo fué base esencial, solo que ampliada, la conferencia del P. Herrera, el cual sostenía que la influencia familiar no debe reducirse al hogar, apuntando la conveniencia de que en esta Asociación se dieran conferencias para los Padres de Familia ya que en las casas por regla general no hay más pedagogías que la del pescocón o la del mimio, siendo por ello necesario para saber cuando debe aplicarse una u otra solución que los padres tengan nociones pedagógicas de educación familiar. Pero en la educación fuera de la familia es innegable que los padres tienen derecho a elegir sus colaboradores en la enseñanza, que son los maestros.

Los padres, educando a sus hijos perfectamente, hacen Patria para sus descendientes, porque a la Patria le hace falta paternidad, esa paternidad bienhechora y previdente que debe caracterizar a los que dirigen la vida pública. Hay que reconocer el hecho de que la enseñanza privada absorbe la mayor parte del hecho escolar, sobre cuyas causas disertó. Terminó demostrando el derecho de la Iglesia a la educación y sosteniendo que bien está que el Estado tenga centros oficiales de enseñanza pero que mejor sería que les creara la Iglesia con el control del Estado, cosa a que debemos atender los católicos. Al terminar el Dr. Enriquez de Salamanca su erudito discurso—recopilación y síntesis de los pronunciados en la Asamblea—fué premiado con los nutridos aplausos de la concurrencia, largamente prolongados.

El R. P. Antonio García D. Figar, O. P.

El P. García D. Figar, en admirable conferencia, concretó el tema a la moralidad del hogar y definió la moralidad.

Siendo los padres creadores de vidas, han de ser también creadores de moralidad; por deber, ya que los hijos les pertenecen, por utilidad, ya que han de vivir bajo el mismo hogar y aunar sus fuerzas productivas a las de los padres; por el bien social que exige en los padres una colaboración eficaz y fructuosa en beneficio de todos. ¿Cómo han de conseguir los padres tales bienes?

Forjando, primeramente, su propia moralidad. Mal pudieran dársele a sus hijos si ellos no la poseen. Esa moralidad la alcanzan por el estudio de la ética católica. Suple sus deficiencias originales un buen Director espiritual.

Auxiliares preciosos de tales de-

ficiencias pueden ser los buenos libros, la asistencia a conferencias sobre la materia, y el trato con personas doctas donde se traten semejantes materias.

Conocida la moralidad, científicamente, hay que vivirla. Moralidad en las palabras, en los hechos, en el trato, en los negocios, en la calle, en la Iglesia.

Dominio sobre los temperamentos en lo que tienen de consciente y en lo que tienen de inconsciente. El Padre Figar presentó algunos ejemplos curiosísimos, sobre la influencia moral que tiene en los hijos la inconsciencia temperamental de los padres. Finalizó esta parte estudiando la moral conyugal en sus líneas generales, lo mismo la íntima que la exterior.

Para hacer más visible esta parte de su conferencia estudió algunas de las lecciones de inmoralidad que suelen frecuentemente dar los padres a los hijos, bien por precipitación, bien por inconsciencia, bien por quitarse molestias y trabajos, tales como la mentira, la vanidad, el orgullo y el robo, terminando con la presentación ante los oyentes con un ejemplar de paternidad católica en el padre de Santa Teresa de Jesús.

La segunda parte de su conferencia la dedicó a estudiar la enseñanza y práctica de la moralidad para los hijos. Señala las edades cuando se ha de comenzar la enseñanza, las condiciones personales de los niños, sus temperamentos, el desarrollo de las pasiones, todo lo cual ha de tener en cuenta un educador si quiere conseguir un feliz resultado. Después se ocupó de la educación ética, escuela familiar donde los padres levantan su cátedra y, diariamente, enseñan a sus hijos; ordenamiento y selección de lecturas que completen la instrucción; prácticas de moral en la imposición y prueba de actos que la testifiquen.

A esta moral la calificó de moral «preceptiva». Tras ella vienen, la moral «correctiva», la moral «punitiva» y la moral «deprecative». Una observación atinada y módice sobre las «perras» de los chicos y la conducta de las madres en remediarlas.

Propugnó el conferenciante que a los niños se les deje llorar para que se desahoguen, su cuerpo expulsará las materias molestas que en la secreción lacrimal desaparecen, se robustecen sus músculos y se hacen fuertes para el mañana. Los niños que no lloran van derechamente al linfatiso. Pero, sobre todo, desde su punto de la moralidad, que antes de imponer un castigo o dar una reprobación se han de averiguar las causas que los provocan, y justificarlas, ya que el niño tiene una noción demasiado temprana de la justicia. Y aunque no la tuviera, han de tenerla los padres. La finalidad del castigo no ha de ser la venganza ni el mal humor, sino la corrección del delincuente.

Termina el conferenciante con la moral «deprecative» aquella que Santa Mónica empleara tantas veces para traer a la fe a su hijo Agustín, y que venció el corazón de Dios. Es nece-

saria la vuelta a nuestras costumbres antiguas, a las costumbres de los santos Patriarcas, que al morir llenaban de bendiciones a sus hijos, bendiciones que se cumplían a la letra porque Dios las ratificaba. Que las bendiciones de los padres acompañen a los hijos al irse a acostar por la noche y al salir de casa por la mañana. Hermosa compañera es dicha bendición, que les librará de muchos y graves peligros.

El docto dominico en su disertación hizo gala de gran donosura y de visión práctica y certera de la vida. Fué aplaudidísimo por el auditorio.

Después de la lectura por don Luciano Curiel de las conclusiones de la Asamblea, hizo uso de la palabra para terminar.

El señor Obispo

Comenzó felicitando a la Directiva de los Padres de Familia por el éxito de esta Asamblea de la que espera frutos ubérrimos, y dió las gracias a los que en ella intervinieron. Espera que en la Asamblea del año próximo hayan aumentado los padres de familia asociados. Pusó de manifiesto el mérito de esta Asociación y de sus componentes que en los difíciles años pasados lucharon en medio de la indiferencia, de la incomprensión y del frío glacial; eran problemas como el laicismo y la pública inmoralidad que a todos afectaban y solo unos pocos beneméritos combatían. No hay que tener el prejuicio de que ya no es necesario esta Asociación, por que siendo una de las preocupaciones fundamentales de ella la educación de los hijos, este problema no debe ser desatendido ya que es obligación gravísima de los padres. El trabajar con todo empeño en la educación física, moral y ciudadana de sus hijos.

La base de la Patria, de una España grande es esta: que haya familias cristianas donde se eduque bien a los hijos. La Asociación de Padres de Familia sustituye a una rama de Acción Católica, la de los hombres de A. C. que es el verdadero concepto de católico, porque católicos sin acción son incluso los marxistas que estén bautizados.

Los enemigos de la Iglesia y de Dios continuarán ladinamente su labor disolvente en la familia; el cine no cambia; las bibliotecas deben vigilarse, porque el judaísmo y la masonería seguirán vertiendo la inmundicia de sus publicaciones; y como no consiste sólo en ganar la guerra sino en conservar y defender las ideas—no ocurra lo que en 1812 que ganamos por las armas y perdimos espiritualmente—los mismos padres tienen que efectuar esta labor.

Aboga por la instrucción de los padres para que puedan mejor educar a sus hijos. Las conclusiones de la Asamblea no debe llevarlas solo a la práctica la Directiva sino todas las asociadas. Y en esta asociación tienen que entrar todos los padres de familia que sean católicos porque no basta serlo ni ser persona de comu-

Lo que piden nuestros soldados

Alejandro López, unas novelas del tema de la guerra; Alejandro de la Calle, una petaca; Ángel Pérez, una armónica; Francisco Sánchez, una pluma estilográfica; Ignacio Cañibano, un pasamontañas; Germán Holgado, un block; Sotero Sastre, unas vendas; Toribio Gallego, un portamonedas; Isidro Rosales, una cartera; Francisco Alvarez, unos calcetines; Simón Regidor, una enciclopedia; Francisco Bernal, un portamonedas; Heliodoro Catesterio, un mechero; Elías Rodríguez, unas vendas.

Todos soldados de la 3.ª Brigada mixta, 1.ª Media Brigada, 2.ª Batallón, 2.ª Compañía.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Avila ANUNCIO

Los exámenes extraordinarios de la actual convocatoria de Enero, tendrán lugar el sábado día 29, y el lunes 31 a las diez de la mañana.

Avila 22 de Enero de 1938, El Año Triunfal.—El director, Luis Muñoz.

Multas impuestas por la Delegación de Orden Público

Por el ilustrísimo señor delegado provincial de Seguridad y Orden Público se han impuesto las siguientes multas:

A Pedro Reija, vecino accidental de Avila, 200 pesetas, por hacer uso indebido de documentos militares.

La victoria con las armas está asegurada, pero para ganar la paz es preciso la cooperación de todos los católicos por medio de la acción. Pide la bendición del Señor para esta Asamblea. Al terminar el señor Obispo sus profundas y sentidas palabras, los más cálidos aplausos resonaron en la sala como homenaje del pueblo a su Prelado.

Y con ello terminó la primera Asamblea de la Asociación de Padres de Familia que ha constituido un triunfo de cuantos en ella han intervenido y de la Directiva, a todos los cuales enviamos nuestra entusiasta felicitación.

El cronista de la Asamblea.

Nota de la Delegación de Orden Público

Por haber recibido denuncias difíciles de comprobar por la naturaleza del hecho, referidas a anomalías que se ejecutan por personal subalterno en cafés, bares y demás establecimientos de esta naturaleza, con cuyos manejos dejan de entregar el tike correspondiente a la consumición servida sin dejar por eso de percibir su importe, con lo cual demuestran una falta de cooperación y entusiasmo por la gran obra que con los fondos que por tal concepto se recaudan se está realizando y dispuesto a corregir tal abuso y falta de patriotismo he acordado lo siguiente:

1.º Los tikes correspondientes a toda consumición servida, ya en el mostrador ya en las mesas, se entregarán al consumidor en el momento de servirle la consumición pedida, cobrando su importe cuando aquel haga efectivo el servicio pedido.

2.º Todos los cafés, bares, tabernas y similares colocarán carteles visibles con el siguiente letrero: «Los tikes Pro-Combatientes deberán entregarse al servir la consumición.»

3.º Del incumplimiento de esta orden serán responsables los dependientes ejecutores y los dueños encargados del establecimiento, a quien sancionará severamente por cualquier infracción que se cometa y se me denuncie esperando de todos que prestarán su eficaz apoyo para el más exacto cumplimiento de lo que se ordena.

Nota de la Alcaldía

Habiendo llegado a la Alcaldía repetidas quejas del vecindario de que los industriales carniceros con establecimiento abierto en esta ciudad, se niegan al despacho de algunos artículos, no teniendo debidamente abastecidos sus puestos, por la Alcaldía han sido requeridos los citados industriales para que bajo ningún pretexto incurran en la repetición de este proceder, anunciándoles la imposición de enérgicas sanciones.

Para esta campaña la Alcaldía interesa la colaboración del vecindario que deberá denunciar cualquier infracción sobre el particular.

Avila 25 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Alcalde, *Peregrín Iranzo*.

Subsidio pro-combatiente

Ha continuado hoy pagándose en el Ayuntamiento el subsidio pro-combatiente a las familias beneficiarias de esta ciudad. La cantidad que va satisfecha alcanza la cifra de cerca de 20.000 pesetas.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 27 de enero de ocho de la mañana a dos de la tarde, primer grupo.

De dos a ocho, segundo grupo.

Ecos de Sociedad

Necrológicas

En el frente de Teruel, y peleando contra la horda moscovita, ha entregado su vida por Dios y por España el joven alférez de Regulares, y maestro del grado profesional, don Antonio Sánchez Blázquez.

El heroico joven se incorporó en las milicias de la J. A. P. al iniciarse el glorioso Movimiento Nacional y demostró gran arrojo y decisión en todas las operaciones militares que se desarrollaron en nuestra provincia. Más tarde se incorporó al Ejército donde continuó su heroica labor combativa, y luego, después de cursar con aprovechamiento sus estudios, ascendió al empleo de alférez provisional siendo destinado al cuerpo de Regulares. Al frente de la sección que mandaba luchó contra los enemigos de Dios y de España hasta que una bala roja le arrebató del mundo de los vivos.

La muerte del joven patriota ha sido muy sentida. A sus familiares, y muy especialmente a su padre, el funcionario de Telégrafos don Saturnino Sánchez, le enviamos nuestro más sentido pésame y rogamos a Dios por el malogrado alférez.

—Confortado con los Santos Sacramentos ha dejado de existir el caballeroso coronel de Infantería D. Rafael Hernández de Villalonga. La vida del pundonoroso militar fué un dechado de patriotismo y amor a la carrera de las armas, distinguiéndose siempre por sus dotes de mando en todos aquellos puestos que desempeñó valiéndole su actuación preciadas condecoraciones militares.

Al estallar el glorioso Movimiento Nacional fundó las Milicias Ciudadanas de Plasencia de las que era primer jefe, habiendo organizado maravillosamente todos los servicios a él encomendados, captándose por su afabilidad, que hermanaba con la disciplina militar, las simpatías de sus subordinados.

Más tarde fué designado jefe de la columna de Orden y Policía de Madrid, cargo que desempeñó hasta su muerte con gran acierto. El fallecimiento de tan pundonoroso militar ha sido muy sentido.

A su viuda doña Encarnación Navas de Regidor, hijos y demás familia, enviamos nuestro pésame y pedimos a nuestros lectores una ración por el alma del difunto.

Recaudación del «Día del Plato Unico»

El «Boletín Oficial» publica la relación de cantidades con las cuales han contribuido los pueblos de la provincia al «Día del Plato Unico» y «Día sin Postre».

✠
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL JOVEN

Don Antonio Sánchez Blázquez

Maestro del Grado Profesional
Alférez de Regulares de Tetuán número 1, que fué voluntario desde el primer día del Glorioso Movimiento
Dió su vida gloriosamente por Dios y España en la heroica defensa de Teruel
A LOS 20 AÑOS DE EDAD
R. I. P.
Sus desconsolados padres don Saturnino Sánchez Vázquez (Capataz de Telégrafos) y doña Pascuala Blázquez del Río; hermanas Francisca, Isabel y Daniela Sánchez Blázquez; tíos, primos demás familia,
Suplican una oración por su alma y la asistencia a la misa que por su eterno descanso se celebrará el viernes, día 28, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago, por lo que les quedarán agradecidos.
Avila 26 de enero de 1938.

EL EXCMO. SR.

Don Rafael Hernández de Villalonga

Coronel de Infantería

Jefe de la Columna de Orden y Policía de Madrid. Fundador y primer Jefe de las Milicias Ciudadanas de Plasencia. Caballero Gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo, de la del Mérito Militar, Medalla Militar (colectiva), Medallas de Sufrimiento por la Patria y Campaña de Marruecos
Descansó en el Señor el día 27 de diciembre de 1937
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña Encarnación Navas de Regidor; hijos doña María Luisa (viuda de Pujalte), doña Ascensión, doña María, doña Adela, doña Teresa y don Ramón; hijos políticos don Antonio Pavón y don Gonzalo Barona; nietos, hermanas doña María y doña Adelaida; hermanos políticos don Rafael Sastre, don Eulogio y doña María-Luisa Navas; sobrinos, primos y demás parientes,
Suplican a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios.
Las misas que se celebrarán el día 27 del actual en la iglesia parroquial de San Pedro, de esta Ciudad, a las ocho y media, nueve y nueve y media; en la de Zorita de los Molinos el día 1.º de febrero, y el alumbrado del Santísimo en la iglesia de María Reparadora el día 29, serán aplicadas por su eterno descanso.
Avila 26 de enero de 1938.